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Acta nº. 12/2010 ACTA  DA  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA 
CÂMARA  MUNICIPAL  DE  RESENDE, 
REALIZADA EM 08.06.2010

LOCAL: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Salão Nobre dos Paços do Concelho de Resende. ----------------------------------------------------------------

CONSTITUIÇÃO DO EXECUTIVO; ----------------------------------------------------------------------------------------
PRESIDENTE: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

António Manuel Leitão Borges (PS); ------------------------------------------------------------------------------------

VEREADORES: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Manuel Joaquim Garcez Trindade (PS); -------------------------------------------------------------------------------
Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD);---------------------------------------------------------
Maria Dulce Pereira (PS); --------------------------------------------------------------------------------------------------
Albano António Alves dos Santos (PS); --------------------------------------------------------------------------------
Fernando Jorge Teixeira (PS); -------------------------------------------------------------------------------------------
Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD);----------------------------------------------------------------------------------

FALTAS: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Faltou a esta reunião, por se encontrar em serviço externo, a Vereadora Maria Dulce Pereira (PS).-

HORA DE ABERTURA: --------------------------------------------------------------------------------------------------------
Eram 10h25 quando o Senhor Presidente da Câmara deu início à reunião.---------------------------------

A. PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO; --------------------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

B. PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”; ----------------------------------------------------------------------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereador Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD) – Disse que considerando 

que a autarquia possui um painel informativo com capacidade para transmitir emissão de televisão e 
que a partir  do próximo dia 11 de Junho terá início o Mundial de Futebol,  propunha que fossem 
transmitidos os jogos de Portugal no referido ecrã.---------------------------------------------------------------------

Presidente da Câmara – Esclareceu que a situação já se encontra prevista e que a autarquia já 
procedeu à aquisição de equipamento de som para o efeito.---------------------------------------------------------

B.1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR; --------------------------------------
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O Senhor Presidente solicitou a dispensa da leitura da acta da reunião anterior, uma vez que a 
mesma foi distribuída a todos os membros com antecedência, a qual foi concedida.-------------------------

Seguidamente,  foi a referida acta colocada à discussão e sujeita a votação (na parte em que não 

tinha sido previamente aprovada em minuta), tendo sido aprovada por unanimidade.--------------------

B.2. RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA; ------------------------------------------------------------------------------
A Câmara tomou conhecimento de que as receitas orçamentais, constantes do Resumo Diário 

da Tesouraria, respeitante ao dia 31 de Maio de  2010, eram de 420.173,70€ (quatrocentos e vinte 

mil cento e setenta e três euros e setenta cêntimos) e as  operações de tesouraria de eram de 
419.245,20€ (quatrocentos e dezanove mil duzentos e quarenta e cinco euros e vinte cêntimos).--------

Tomou também conhecimento de que desde o início do ano houve de receita 5.630.503,15€ 
(cinco  milhões  seiscentos  e  trinta  mil  quinhentos  e  três  euros  e  quinze  cêntimos),  de  despesa 
cabimentada 12.241.516,81€  (doze milhões duzentos e quarenta e um mil quinhentos e dezasseis 

euros e oitenta e um cêntimos) e de  despesa paga 5.436.150,42€  (cinco milhões quatrocentos e 

trinta e seis mil cento e cinquenta euros e quarenta e dois cêntimos).---------------------------------------------

B.3. COMPETÊNCIA DELEGADA; -----------------------------------------------------------------------------------------
Conhecimento dos assuntos despachados ao abrigo da competência delegada a que se refere o 

artigo 65º da Lei nº169/99, de 18 de Setembro, alterada pela Lei nº5-A/2002, de 11 de Janeiro.----------
Não houve.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

B.4. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A AUTARQUIA; ----------------------------------------------------------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereador Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD) – Apresentou a seguinte 

proposta relativa à criação de um Programa de Férias Desportivas: “Considerando que no final de 
Junho terminam as actividades lectivas; Considerando que durante o mês de Julho há muitas crianças 
que ficam sem actividades de forma organizada; Considerando que muitos dos pais continuam a 
trabalhar e têm dificuldades em arranjar um local para deixar os seus filhos; Considerando, ainda, que 
a Câmara  dispõe de recursos  humanos disponíveis  nesse  mês;  Proponho que a  Câmara  crie  o 
Programa de Férias Desportivas a ter lugar durante o mês de Julho”.---------------------------------------------

Presidente da Câmara – Respondeu que fica a sugestão, no entanto informou que se trata de um 

modelo  que  já  se  provou  não  funcionar.  Por  outro  lado,  a  autarquia  já  promove  directa  e 
indirectamente (através da concessão de apoios) a ocupação dos jovens em tempo de férias, seja 
através  das  actividades desenvolvidas no Museu,  dos atliers  de férias,  do Clube de Natação de 
Resende ou do Clube Náutico de Caldas de Aregos. Concluiu propondo que a autarquia mantenha o 
modelo actual.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Colocadas as duas propostas a votação, foi a primeira reprovada por maioria (4 votos contra do 
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PS) e a segunda aprovada por maioria (2 votos contra do PSD).------------------------------------------------

C. PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”;---------------------------------------------------------------------------------------

C.1. ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO;----------------------------------------------------------------------------- 
Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente  a  lista  contendo  assuntos  para  conhecimento  do 

executivo.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
     Verificaram-se as seguintes  intervenções:----------------------------------------------------------------------------

Vereador  Joaquim  Rodrigo  de  Matos  Ferreira  Pinto  Pereira (PSD)  –  Relativamente  aos 

assuntos para conhecimento, referiu-se ao protocolo com a Faculdade de Letras para a instauração 
de um Observatório para a Literacia e Inclusão Digital, dizendo que lhe parece, à partida, positivo, 
mas  que  espera  pela  sua  aplicação  prática  e,  posteriormente,  analisará  os  resultados  obtidos. 
Perguntou  ainda  ao  Senhor  Presidente  se  a  zona  de  acesso  à  Internet  sem  fios  está  em 
funcionamento.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Presidente  da  Câmara –  Informou  que  a  zona Wireless  já  está  em funcionamento  e  que  o 
projecto de banda larga com fibra óptica está a avançar, tendo-se já realizado algumas reuniões de 
trabalho sobre esta temática.--------------------------------------------------------------------------------------------------

Vereadora Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD) – Disse que os Vereadores do PSD gostariam 
de reiterar a posição do seu partido assumida na Assembleia Municipal de 30 de Novembro de 2009. 
Para o PSD o Conselho Municipal de Educação (CME) é um instrumento fundamental na elaboração 
de políticas educativas locais de educação, envolvendo os agentes educativos e os parceiros sociais 
interessados. Passando a ser motor e não mero executor da política educativa central, ou seja, actor 
dinâmico indo ao encontro das necessidades específicas dos cidadãos do Concelho. Deixando de ser 
órgão consultivo e efectivar  uma maior  participação das forças locais  e efectivar  uma verdadeira 
descentralização administrativa e política.---------------------------------------------------------------------------------

Presidente da Câmara – Referiu que cabe ao executivo definir as políticas de educação para o 

concelho e que iria assinar o documento relativo ao reordenamento da rede escolar, o qual prevê o 
encerramento de 10 escolas primárias por força da entrada em funcionamento do Centro Escolar de 
Resende.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Vereadora Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD) – Retorquiu dizendo que não se pode negar a 
preponderância da intervenção do CME na definição da política de educação local,  uma vez, que 
envolve todos os agentes educativos. A política educativa não se reduz aos centros escolares.-----------

Tomado conhecimento.---------------------------------------------------------------------------------------------------

C.2.  PROTOCOLO  DE  COLABORAÇÃO  –  CASA  DO  POVO  DE  RESENDE  – 
LIMPEZA/MANUTENÇAO – PARQUES FLUVIAIS E OUTROS EQUIPAMENTOS;--------------------------

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  um  ofício  da  Casa  do  Povo  de 
Resende a remeter o mapa mensal, referente ao mês de Abril de 2010. -----------------------------------------
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O Vereador  Albano António Alves dos Santos (PS) declarou-se impedido relativamente a este 
assunto, pelo que não participou na sua discussão e votação.-------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer  intervenções;--------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por maioria (2 votos contra do PSD), aprovar.----

C.3.  ALTERAÇÃO  AO  LOTEAMENTO  DAS  TULHAS  –  ANTÓNIO  ALVES  –  RECEPÇÃO 
PROVISÓRIA;-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o assunto em epígrafe  foi  presente,  para  aprovação, o auto de recepção provisória  da 
alteração ao loteamento das Tulhas, freguesia de Cárquere, Concelho de Resende. Os serviços da 
DOPU informaram favoravelmente.------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.4. JUNTA DE FREGUESIA DE OVADAS - PEDIDO DE SUBSÍDIO – FEIRA DO RODO 2009;--------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, um pedido de subsídio no montante de 

5.000,00 euros para custear despesas inerentes a realização do evento “Feira do Rodo 2010”.-----------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereador Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD) – Disse que apesar de ser a 

favor do apoio solicitado, gostava de salientar a observação que vem no pedido onde é referido que o 
apoio relativo ao ano de 2008 ainda não foi atribuído. Acha que é uma vergonha para a autarquia. Não 
se pode só dizer que se dá para ficar bem na fotografia e depois não concretizar o apoio.------------------

Presidente da Câmara – Informou que o pagamento do subsídio referente a 2008 já foi pago.------

Colocado o assunto a votação,  foi deliberado, por unanimidade, aprovar a atribuição de um 
subsídio de 2.500,00€ e celebrar protocolo.---------------------------------------------------------------------------

C.5. COMUNICAÇÃO PRÉVIA – CONSTRUÇÃO DE UMA HABITAÇÃO UNIFAMILIAR – LOTE Nº26 
DO  LOTEAMENTO  DA  GUNDELA,  ANREADE  –  DECLARAÇÃO  DE  CADUCIDADE  –  JOSÉ 
FERNANDO PINTO;------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  a  declaração  de  caducidade  do 
processo referente à construção de uma habitação unifamiliar, em nome de José Fernando Pinto, 
tendo por base uma informação da Fiscalização Municipal e um parecer do Gabinete Jurídico.-----------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.6. COMUNICAÇÃO PRÉVIA – CONSTRUÇÃO DE UMA HABITAÇÃO UNIFAMILIAR – LOTE Nº27 
DO  LOTEAMENTO  DA  GUNDELA,  ANREADE  –  DECLARAÇÃO  DE  CADUCIDADE  –  JOSÉ 
FERNANDO PINTO;------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  a  declaração  de  caducidade  do 
processo referente à construção de uma habitação unifamiliar, em nome de José Fernando Pinto, 
tendo por base uma informação da Fiscalização Municipal e um parecer do Gabinete Jurídico.-----------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.7. COMUNICAÇÃO PRÉVIA – CONSTRUÇÃO DE UMA HABITAÇÃO UNIFAMILIAR – LOTE Nº29 
DO  LOTEAMENTO  DA  GUNDELA,  ANREADE  –  DECLARAÇÃO  DE  CADUCIDADE  –  JOSÉ 
FERNANDO PINTO;------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  a  declaração  de  caducidade  do 
processo referente à construção de uma habitação unifamiliar, em nome de José Fernando Pinto, 
tendo por base uma informação da Fiscalização Municipal e um parecer do Gabinete Jurídico.-----------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.8.  CENTRO ESCOLAR DE RESENDE – CONTRATO ERROS OMISSÕES E ALTERAÇÕES DE 
PROJECTO;-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para ratificação, o contrato referente a erros, omissões 
e alterações ao projecto da empreitada do Centro Escolar de Resende.------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por maioria (2 abstenções do PSD), ratificar o 
contrato e o demais processado.------------------------------------------------------------------------------------------

C.9. JUNTA DE FREGUESIA DE ANREADE – CEDÊNCIA DA ESCOLA PRIMÁRIA EB1 DE MONTE 
PÓ;------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, um pedido da Junta de Freguesia de 
Anreade a solicitar a cedência da Escola Primária EB1 de Monte Pó, para proceder à instalação da 
futura Sede ou Posto de Atendimento da Junta. Sobre o assunto foi emitida informação jurídica pela 
Técnica Superior Jurista, Drª Cesaltina Dias.-----------------------------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereador  Joaquim Rodrigo  de  Matos  Ferreira  Pinto  Pereira (PSD)  –  Referiu  que  sobre  a 

utilização das escolas primárias que já não estão em funcionamento já muito disseram os Vereadores 
do PSD em reuniões anteriores e não será necessário tornar a repetir a sua posição. No entanto, 
reiterou o que disseram na última reunião onde foi discutido um assunto idêntico. Se tivesse sido 
aprovado  o  programa  proposto  pelos  elementos  do  PSD na  Assembleia  Municipal,  as  obras  de 
requalificação nestes equipamentos poderiam ser comparticipadas com fundos comunitários. Pensa 
que tendo em conta o momento de crise em que vivemos era bem melhor que pudéssemos realizar 
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as obras com apoio financeiro da União Europeia.----------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação,  foi deliberado, por maioria (2 votos contra do PSD), aprovar, 
prestar o apoio técnico necessário à intervenção e celebrar protocolo.------------------------------------

C.10. REVISÃO ORÇAMENTAL – UTILIZAÇÃO DO SALDO DA GERÊNCIA DE 2009; -------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação e remeter posteriormente à Assembleia 

Municipal , uma informação do Chefe da DGFSI, Dr. Jorge Sala, referente à utilização do saldo da 
gerência do ano de 2009. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por maioria (2 abstenções do PSD), aprovar e 
remeter à Assembleia Municipal.------------------------------------------------------------------------------------------

C.11. PERCENTAGEM DE REPARTIÇÃO DO FEF EM RECEITA CORRENTE E DE CAPITAL;--------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação e remeter posteriormente à Assembleia 

Municipal  ,  uma  informação  do  Chefe  da  DGFSI,  Dr.  Jorge  Sala,  referente  à  percentagem  de 
repartição do FEF em receita corrente e de capital.---------------------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereador Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD) – Disse que a Câmara ao 

utilizar a percentagem máxima permitida por lei (65%), dá a sensação de que está com necessidade 
de liquidez de tesouraria.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Presidente da Câmara – Referiu que se trata aqui de uma questão de precaução, até porque a 

despesa corrente está a aumentar devido, por exemplo, à necessidade de manutenção dos novos 
equipamentos.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por maioria (2 abstenções do PSD), aprovar e 
remeter à Assembleia Municipal.------------------------------------------------------------------------------------------

C.12. JUNTA DE FREGUESIA DE FELGUEIRAS – PEDIDO DE APOIO FINANEIRO – ARRANJO DE 
PALCO;-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, um pedido de apoio financeiro para o 
arranjo do palco.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereador Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD) – Questionou a razão de só 

agora o pedido vir à reunião, sendo que foi feito em Junho de 2009 e voltou a referir que se tivesse 
sido adoptada a proposta do PSD que permitia, através de protocolo, a transferência para as Juntas 
de Freguesia de um valor igual ao que recebem do FEF, permitiria que as Juntas se tornassem mais 
autónomas e não necessitassem de andar sempre a solicitar apoios à Autarquia.-----------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar e celebrar protocolo 
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com a contrapartida de utilização do palco por parte do município nas suas actividades.----------

C.13. ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL E PARECER;--------------------------------------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação e remeter posteriormente à Assembleia, 

uma proposta de Alteração ao mapa de Pessoal e de pedido de Parecer.---------------------------------------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereadora Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD) – Referiu que o PSD lamentava que tenha sido 

necessário  uma crise  Nacional para por fim aos vínculos precários a que muitos funcionários da 
autarquia foram submetidos durante anos. Para o PSD é claro que se existem necessidades para que 
os serviços sejam cumpridos, e após o devido tempo de experiência não faz sentido prolongar a 
precariedade do emprego. Questionou ainda que o Sr. Presidente sobre se as expectativas criadas a 
estas pessoas serão asseguradas e de que forma.---------------------------------------------------------------------

Presidente da Câmara – Respondeu que não foram criadas quaisquer expectativas.------------------ 

Colocado  o  assunto  a  votação,  foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  e  remeter  à 
Assembleia Municipal.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

C.14. ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO – ANO LECTIVO 2009/2010 – LISTA FINAL;------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para ratificação, a lista final relativa à atribuição das 

bolsas de estudo.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, ratificar.-------------------------------

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião, eram 
11h40, tendo sido aprovados em minuta todos os assuntos  submetidos a decisão do órgão. -------------

E  eu,  _______________________________________,  Chefe  da  Divisão  Administrativa  e  de 
Serviços Urbanos, a redigi e subscrevo. -----------------------------------------------------------------------------------

________________________________
Engº António Manuel Leitão Borges

Presidente da Câmara Municipal

_______________________________
Dr. António Manuel de Almeida Pinto

Chefe da DASU
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